

COLABORACIÓN

Juventud transnacional:
la movilidad juvenil en Europa

Colaboran en este número

Tuba ARDIC

Es doctoranda de Sociología en la Sogn og Fjordane University College.

Daniel BRIGGS

Ph. D. en la Universidad Europea. Profesor en Criminología, Derecho, Sociología y Políticas Públicas. Investigador, escritor y académico interdisciplinar, ha realizado una importante cantidad de investigación con métodos mixtos y etnográficos en varios temas sociales, desde el abuso de drogas a los pacientes terminales, pasando por los migrantes ilegales a la desviación en conductas juveniles.

Ha escrito *Deviance and Risk on holiday: An ethnography of British tourists in Ibiza* (2013, Palgrave MacMillan), *Crack Cocaine Users: High Society and Low Life in South London* (2012, Routledge), editado *The English Riots of 2011: A Summer of Discontent* (2012, Waterside Press) y *Riots and Political Protest* (2015, Palgrave MacMillan), *Culture and Immigration in Context* (2014, Palgrave MacMillan) y *Assessing the Use and Impact of Anti-Social Behaviour Orders* (2007, Policy Press). Actualmente trabaja en un libro sobre el Mercado de la droga en la Cañada Real Galiana (2017, Palgrave MacMillan) y otro examinando las consecuencia de la movilidad social en Europa (2016, Palgrave MacMillan). También investiga la crisis de los refugiados en Europa.

Cristina CUENCA GARCÍA

Licenciada en Ciencias Políticas y Sociología y Doctora en Psicología Social (UCM). Desde 2004 desarrolla su actividad principal como investigadora y consultora en el Colegio Nacional de Sociólogos y Politólogos donde ha participado en diversos proyectos para instituciones públicas, organizaciones del tercer sector y empresas privadas. Sus investigaciones y publicaciones han abarcado diferentes ámbitos como la juventud, la educación y el fracaso escolar, las monedas sociales, la relación entre género y tecnología, la participación política o las migraciones. Tras una estancia doctoral en la Universidad de California (UCSB), se incorporó en 2011 al Departamento de Psicología Social de la Universidad Complutense como Profesora Asociada. En la actualidad es miembro del equipo de investigación del proyecto europeo MOVE- MappingMobility - pathways, institutions and structural effects youlhmobility in Europe.

Celia DÍAZ-CATALÁN

Celia Díaz Catalán es doctora en Sociología. Con su tesis, titulada: “Los investigadores y los sistemas de recompensas de la ciencia. Las tres misiones de las instituciones científicas y las dinámicas sociales de las carreras académicas”, obtuvo la calificación de sobresaliente cum laude.

Trabaja como técnica senior de investigación en el Colegio de Sociólogos de Madrid, donde desarrolla su actividad como participante en el proyecto Horizon 2020 MOVE (Grant Agreement No. 649263), sobre la movilidad de los jóvenes europeos. Ha desarrollado su carrera como investigadora en diferentes organizaciones desde 2006. Además de en el Colegio de Sociólogos, ha trabajado en el IESA-CSIC, la Universidad del País Vasco y la Fundación Ideas. Es miembro del comité editorial de la Revista Teknokultura.

Laura DÍAZ-CHORNE

Licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración, especialidad en Análisis Político. Posee estudios de Posgrado en Seguridad en el trabajo y prevención de riesgos laborales y Asistencia Electoral y observación electoral Internacional. Es doctoranda en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales en la línea de Geografía Política y su tesis versa sobre la participación política transnacional de los españoles residentes en Escocia. Desde 2013 trabaja como técnica senior de investigación en el Colegio de Sociólogos de Madrid, donde coordina el proyecto Horizon 2020 MOVE (Grant Agreement No. 649263).

Diego GASTÓN FACI

Profesor colaborador doctor del área de Sociología en la Universidad de Zaragoza. Dr. en Sociología por la Universidad de Zaragoza; Máster en Estudios Sociales Aplicados por la Universidad de La Habana; Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad Pontificia de Salamanca. Miembro de los grupos consolidados de investigación “Socialización y futuro” (GISOF) de la Universidad Complutense de Madrid y “Estudios sobre la sociedad del riesgo” de la Universidad de Zaragoza. Las principales líneas de investigación están centradas en sociología de la adolescencia y juventud, e inmigración.

Roger HESTHOLM

Es profesor asociado de sociología en la Sogn og Fjordane University College. Sus líneas de investigación están en la educación, el conocimiento, la cultura y las clases.

Karen HEMMING

Investigadora del Instituto de la Juventud alemán en Halle/Saale, en la actualidad trabaja en el proyecto europeo MOVE- MappingMobility - pathways. Después de finalizar su grado en Sociología en la Universidad de Leipzig (Alemania) en 2003, participó en numerosos proyectos de

investigación sobre jóvenes y niños, impartiendo clases a alumnos de bachillerato y de Máster. Realizó su doctorado en la Universidad de Hamburgo (Alemania) en 2013, su tema de tesis doctoral fue “Actividades de ocio organizado, estrés diario y recursos protectores. Un estudio longitudinal sobre las actividades deportivas y musicales de alto nivel”. Sus actuales intereses en cuanto a investigación son las transiciones de los jóvenes de la escuela al trabajo, la discriminación en los procesos educativos, las actividades de ocio y la educación en contextos no formales. Es una investigadora cuantitativa y cualitativa, le gusta trabajar con diseños metodológicos mixtos.

Álvaro MALAINA

Álvaro Malaina Martín es doctor en Sociología por la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales (EHESS) de París y por la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido investigador postdoctoral en el Departamento de Antropología de la Universidad de California-Berkeley. Es autor de un libro (*Le Paradigme de la Complexité et la Sociologie*, L'Harmattan, París, 2012) y de artículos en libros y revistas internacionales. Sus temas de investigación son las teorías de la complejidad y la globalización, y ha realizado investigaciones sociológicas y trabajo de campo etnográfico en Beijing, China, durante más de tres años. De 2008 a 2011 ha sido Secretario General de la Asociación por el Pensamiento Complejo (APC), fundada y presidida por Edgar Morin.

Ioana MANAFI

Doctora y Profesora del Departamento de Economía Informática y Cibernética en la Academia de Estudios Económicos de Bucharest. Sus intereses en la investigación se centran en Migración, Mercado de Trabajo y Organización Industrial. Imparte clases de Microeconomía, Teoría de Juegos y Economía Cibernética.

Daniela Elena MARINESCU

Doctora y Profesora Asociada de la Universidad de Estudios Económicos de Bucharest. Sus investigaciones se centran en modelos micro y macroeconómicos, especialmente en Organización Industrial, Teoría de Agencia, Economía del Trabajo, Economía de la salud y Economía Educativa. En estos ámbitos de interés publica regularmente artículo, participa en conferencias internacionales e imparte cursos especializados para graduados y posgraduados. Participa como miembro o coordinadora en más de 10 proyectos nacionales e internacionales de investigación.

Juan José MEDIAVILLA MERINO

Palencia, 1983. Profesor de Sociología en la Facultad de Educación de Palencia. Universidad de Valladolid. Licenciado en Sociología y en Teoría de la

Literatura y Literatura Comparada por la Universidad de Salamanca. Máster en Cooperación Internacional para el Desarrollo por la Universidad de Valladolid y candidato a doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Salamanca. Ha publicado varios artículos, especialmente en el área de la filantropía.

Lorenzo NAVARRETE MORENO

Es Doctor en Sociología, profesor titular de universidad en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid y Director del Departamento de Teoría Sociológica (Sociología V) de dicha facultad.

Los últimos veinte años se ha desempeñado como miembro de la Junta del Colegio de Ciencias Políticas y Sociología de España y Decano del Colegio de Madrid. En dicho cargo ha dirigido el área de investigación del Colegio, desde donde se ha realizado importantes investigaciones de la situación de la juventud española y europea. Algunas de sus investigaciones sobre juventud más relevantes son: La emigración de los jóvenes españoles en el contexto de la crisis. Análisis y datos de un fenómeno difícil de cuantificar (2014); Desmontando a Ni-ni. Un estereotipo juvenil en tiempos de crisis (2011); Jóvenes, Autonomía Económica y Situaciones de Exclusión (2007); Jóvenes, Fracaso Escolar en España (2007); Las consecuencias demográficas del retraso de la emancipación de los jóvenes españoles (2002).

Actualmente dirige en España la investigación europea MOVE-MappingMobility - pathways, institutions and structural effects youlhmobility in Europe.

Alexandra Daniela OPRICA

Es licenciada (1996) en Filología Rumana y Francesa por la Universidad de Craiova (Rumanía), absolvente de un Máster en lengua rumana contemporánea en la misma Universidad en 1997 y de un Máster de Formación del Profesorado, especialización francés, en 2011 en la Universidad Complutense de Madrid.

Sus artículos aparecen en revistas especializadas de Rumanía, *Analele Universitatii din Craiova, seria Stiinte Filologice, Lingvistica* (2014), *Imbatranirea activa. Studii si cercetari* (2014), *Emerging Markets Economics and Business* (2014), España, *Paremia* (2014 y 2013) y Gran Bretaña, *Taylor and Francis* (2016).

Ha participado en varias conferencias en España (Universidad Complutense de Madrid), Rumanía (Universidad de Craiova), Italia (Università degli Studi di Bari Aldo Moro), Portugal (Asociación Internacional de Paremiología) y Hong Kong (University of Hong Kong).

Es coordinadora de una traducción al español de tres cuentos rumanos de Petre Ispirescu, en formato bilingüe.

Enė SKROBANEK

Ph. D. en Sociología, Universidad de Leipzig (2003). Maestría en Ciencias de la Educación, Sociología, Filosofía, Universidad de Leipzig (1998). First class honour en Sociología, Universidad de Glasgow (1997).

Associated Profesor de Sociología de la Juventud en Sogn og Fjordane University College de Noruega (desde 2014).

Ha participado en numeroso estudios de juventud en Europa, de los cuales se pueden destacar: MOVE "Mappingmobility - pathways, institutions and structuraleffects of youthmobility in Europe" (2015-2018), SoYouth (compromiso origen específico en grupos de pares) (Zúrich), Jóvenes desfavorecidos en la transición de la escuela al trabajo. Un estudio comparativo.

2014 hasta la fecha Miembro del Consejo Asesor Científico del Journal of Youth Studies. Miembro del Consejo Asesor Científico de la JUVENIR-Estudio de la Fundación Jacobs Zúrich.

Eva María TOMÁS DEL RÍO

Profesora asociada del área de Sociología en la Universidad de Zaragoza. Compagina su labor docente con el diseño y ejecución de procesos de planificación estratégica y evaluación de políticas públicas en materias como inmigración, mujer, servicios sociales y juventud, prestando asesoramiento a diversos departamentos del Gobierno de Aragón, a Ayuntamientos y a entidades del tercer sector. En la actualidad, se ha especializado en el diseño y facilitación de procesos de participación ciudadana liderados por diferentes instituciones.

Jesús A. VALERO MATAS

Profesor titular de sociología en la Universidad de Valladolid, actualmente es Visiting Scholar en Catholic University of America (Washington DC, US). Doctor en Sociología por la UCM. Licenciado en Sociología y Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración, ambas por la UCM. Ha publicado más de 60 artículos en revistas indexadas, así como tiene en su haber una docena de libros.

Ricardo ZÚÑIGA

Es Psicólogo por la Universidad Santo Tomás (Santiago, Chile) y Doctor en Psicología Social por la Universidad Complutense de Madrid. Tiene una larga experiencia profesional trabajando con inserción juvenil en Chile y con juventud y migración en España. Ha participado como investigador colaborador en las publicaciones del Colegio de Politólogos y Sociólogos de Madrid con el INJUVE: Desmontando a Nini; un estereotipo en tiempos de crisis, La Emigración de los jóvenes españoles en el contexto de la crisis. Actualmente es investigador cualitativo en el área de investigación del Colegio de Politólogos y Sociólogos de Madrid y profesor asociado en el Departamento de Psicología Social de la Facultad de Ciencias Política y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid.